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Zusammenfassung

        
Sekundäre aortoenterale Fisteln (SAEF) entstehen meist mit einiger Latenz nach operativer Korrektur eines abdominellen Aortenaneurysmas. Die präoperative Diagnostik gestaltet sich oft unzufriedenstellend durch eine geringe Sensitivität der zur Anwendung kommenden Untersuchungsverfahren und erfordert ein hohes Maß an Suggestion. In dieser Arbeit wird ein Fall geschildert, bei dem es durch die Methode der Seitblick-Duodenoskopie deutlich besser gelang, die im Bereich der pars horizontalis inferior duodenalis gelegene aortoenterale Läsion darzustellen als durch die im Allgemeinen angewandte prograde Endoskopie des Duodenums.


      
        
Abstract

        
Secondary aortoenteric fistulae (SAEF) occur with some time of latency after operative therapy for abdominal aortic aneurysm. Preoperative diagnosis appears unsatisfying in terms of a low sensitivity of the diagnostic methods involved and demands a highly suspicious awareness. In this case-report side-viewing duodenoscopy as opposed to commonly used forward-viewing endoscopy of the duodenum is much more likely to produce a proper image of an aortoenteric lesion in the inferior horizontal part of the duodenum.
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Sekundäre aortoenterale Fistel (SAEF) - Seitblick-Duodenoskopie - obere gastrointestinale Blutung
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